

Zeitschrift: L'ami du patois : trimestriel romand
Band: 26 (1998)
Heft: 102

Artikel: Patoisants vaudois
Autor: Goumaz, Marie-Louise
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-243984>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Pages vaudoises

PATOISANTS VAUDOIS

Samedi 15 mai a eu lieu l'assemblée générale de l'Association vaudoise des Amis du patois, à Savigny. On y a honoré la mémoire des disparus, souhaité la bienvenue à de nouveaux membres, chanté la vigne au printemps.

La fête, organisée par le Val d'Aoste en 1997, a été à la fois simple et majestueuse avec plus de 3'000 participants le dimanche.

Les comptes de l'Association ont été approuvés. Pour remplacer la présidente, Marie-Louise Goumaz, démissionnaire après un "passage" de 26 ans au comité dont 16 à la présidence, c'est M. Pierre Guex, de Vers-chez-les-Blancs, qui a été élu par acclamation. M. Guex gère déjà la bibliothèque et donne des cours de patois chez lui. La course annuelle est en préparation. L'assemblée a décidé de devenir membre collectif de l'Association cantonale du costume vaudois. Patois et costume devraient se côtoyer pour le plus grand bien de tous. Les statuts de l'Association, remis en forme, ont été distribués aux membres présents. Le musée paysan vaudois, créé par l'Association "Jorat, souviens-toi" dans la ferme des Troncs, près de Mézières, est prêt à accueillir des groupes. L'entrée est gratuite et on peut y visiter jusqu'à l'automne une exposition qui traite du "Beurre".

Pour que les patoisants vaudois disposent de nouvelles lectures, il a été décidé de rassembler les travaux de concours en un fascicule. Le doyen de l'Association vaudoise, M. Paul Blanc, de Lutry, a été félicité pour l'ouvrage qu'il vient de publier : "De Lutry à Lutry, entre les bocaux". M. Blanc, tout comme M. Pierre Badoux, de Mollie-Margot, sous la présidence de M. Maurice Bossard, fait partie du jury du concours littéraire en patois organisé chaque année.

L'assemblée s'est prolongée par une jolie partie familiale agrémentée de "gandoises" et de "bambioûlè" mais aussi de poésies et textes écrits par des patoisants.

Marie-Louise Goumaz

Toto, enfant de 6 ans, est au salon. Son père cause avec un ami. Les deux messieurs fument des cigares. Pour amuser l'enfant, l'ami fait sortir de la fumée par ses narines.

« Eh ! papa.. s'écrie soudain Toto, il y a un feu de cheminée dans le nez de monsieur. »